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当幕布缓缓拉开，一幅跨越千
年的画卷在舞台上徐徐展开。流光
溢彩的服饰、翩然起舞的仙姿、悠
远动人的旋律，将观众带入一个几
乎被尘封的世界——那是共产主义
统治之前的中国，一个承载着五千
年辉煌文明的神传国度。那时的华
夏崇尚天道、敬天信神、讲求仁义
道德，中华传统文化不仅深植于人
心，更体现在社会的方方面面，而
不仅仅是今天人们在典籍的字里行
间或残存的遗迹中追寻的片段。

神韵艺术团，以纯正的艺术形
式，复兴了这片土地上的璀璨辉
煌。从唐风汉韵的宫廷盛世，到道
家、佛家的智慧启迪 ；从古典舞的
刚柔并济，到民族舞的千姿百态，
每一幕都精雕细琢，每一个画面都
震撼人心。这不仅是一场视觉的盛
宴，更是一场文化的回归，一次唤
醒人心的精神之旅。

然而，中共却惧怕这样的文
化被全球认知。在西班牙，阿维
拉剧院和马德里大区的剧院都接
到炸弹威胁，巴塞罗那大区的剧
院更是遭到中国使馆的直接施
压。然而，这些干扰未能阻挡神
韵的脚步——在西班牙七座城市
的二十场演出不仅空前火爆，场
场爆满、门票售罄，甚至赢得了
西班牙皇室的高度关注。索菲亚
王太后特别致贺，众多政要结伴
观赏，并公开力挺神韵。瓦伦西
亚大区议员 Jesús Albiol Talaya 先
生观赏神韵后深受触动，他表示 ：

“神韵是一场充满欢乐、色彩斑
斓的演出，与我们所了解的当代

（中共治下的）中国完全不同。说
实话，我最喜欢的是神韵的精神
内涵……正如我们所看到的，神
韵与精神信仰有着深厚的关联。
这种与神性的联系，是共产主义
所试图抹去的，但神韵却以最辉
煌、最美丽的形式将神性展现 
出来。”

智库主任 ：天堂与人间在
神韵舞蹈中交汇

2 月 28 日晚，美国著名智库哈
德逊研究所宗教自由中心主任 Nina 
Shea 女士在华盛顿 DC 肯尼迪艺
术中心歌剧院观赏了神韵演出后表
示，“神韵带来了神、一个更美好的
世界和希望、真正的希望。宽恕、
美丽、善良和爱的希望。”

“这场演出真是熠熠生辉，触
动人的所有感官，并启迪心灵，触
及灵魂，绝对是一场美妙的体验。”
她补充道。

她说，“对神的描绘既抽象又美
妙，带给我们天堂与人间在神韵舞
蹈中交汇的感受。舞蹈与 3D 高科
技背景天幕技术的结合令人惊叹。
背景中的神佛与舞台上舞蹈演员
的无缝衔接互动，简直令人叹为观
止。无与伦比。”

虽然过去多次观赏过神韵，她
表示，从当晚演出中又汲取了新的
灵感：“人间的美来自于神的启示，
是神赋予的表达；而当世间出现邪恶
时，仍然存在着神圣的救赎希望。”

“这是一场不同文化、传统、
艺术与音乐的精彩结合，东西方元
素交融，其中又蕴含着深厚的灵性
核心。因此，我认为这场演出极具
启发性。”。

因此，她由衷地希望“每个人
都有机会看到这场演出。”“因为我
从未见过任何其它表演艺术能将这
些元素融合得如此完美。”

欧盟议员 ：神韵所做的是
全人类的珍宝

3 月 16 日下午，西班牙记者、
律师、欧盟议员 Hermann Tertsch 先
生观赏了神韵在西班牙圣劳伦索的
演出后赞叹，“精彩的节目，宏伟壮
观，而且非常鼓舞人心，这是恢复

真正中国、灵性中国、拥有五千年
文化的中国的伟大努力。这个中国
正被一个粗暴、军事化、残酷的中

（共）国所抹去。所以我们必须提醒
人们，还有一个非常不同的中国！”

他表示，“中（共）国展现了
人性中最残酷的一面，这是过去七
十年来呈现给我们的中国。（神韵
展现的）那种美妙的舞步、那些形
象、那种舞蹈的精致化，这些都是
它们（中共）想要摧毁的。”

“它们迫害任何能够真正让人
类内心成长的事物，因为它们需要
狭隘的人，需要没有灵魂的人，而
这（神韵）就是灵魂，这就是精
神，因此这是它们最害怕的。”

他继续说，“此外，这也是真
相！这是它们的另一个大敌，因为
它们总是生活在谎言中，它们需要
所有的一切都是谎言，而真相是一
种他们非常害怕的武器。中国共产
党建立在谎言上，剥夺人们永恒的
特征、神圣的特征，它们想要的是
粗糙的人，只拥有它们灌输和填充
的东西。”

他赞颂神韵艺术家复兴传统的
使命，“艺术家的水平是惊人的。
然后你会知道，在共产主义灾难来
临之前，来破坏之前，五千年的中
国文化曾经真实存在过，然而这些
却以最残酷的方式被摧毁。在这个
意义上，恢复这些是一项了不起的
使命。”“现在神韵已经在全球舞
台上，我希望其成立 80 个（艺术
团），希望不久后成为 800 个！”

他强调，“我们必须提醒人们，
还有一个非常不同的中国，那是一
个深邃的中国，即使在遭受大量的
破坏后，仍然需要维持和重新探索
的真正的中国、灵性的中国。”

看到神韵舞台上展现的法轮功
学员不畏强暴、坚守信仰的一幕，
他表示，“我对法轮功非常尊敬。因
为我认为我们都在为自由和灵性而
战，抵抗社会主义和共产主义的破
坏。在这个意义上，我很高兴能来
这里。”

对于神韵所作出的努力，他一
再表示感谢，“我们必须为中国和全
世界恢复灵性、精神内涵，我们还
必须恢复这些珍宝。这些珍宝在他
们（神韵）这里保存得很好。非常
感谢他们！”

他也强调，“这将是我们所有
人未来的一项任务，恢复在共产主
义、社会主义进入的地方被摧毁的
东西。破坏是巨大的，所有人类灵
性连系的破坏，我们必须恢复，我
们必须抵抗，我们必须建设。”

最后，他表示，“祝贺他们（神
韵）所有人，真的非常感谢他们所
做的一切！这是全人类的珍宝，去
记住并恢复真正中国的记忆，那才
是真正的中国！五千年的中国是真
实的，80 年的共产主义什么都不
是。所以，那才是真正的中国。真
正的中国必须再次崛起。让人们知
道真正的中国是非常重要的。”

企业家协会主席 ：
神韵给予我们希望

3 月 24 日晚，管理培训学院
院 长、 企 业 家 协 会 主 席 Richard 
Schütze 先生观赏了神韵在德国柏林
德意志歌剧院的演出后赞叹，“这是
美学、伦理学与玄学浑然天成的美
妙结合。人的存在、来自天堂的起
源以及在人世间的旅程，这一切都
以舞蹈、音乐和艺术的绝无仅有的
方式铺陈开来，真正显示出人类是
有灵性的。人类有更高的使命，使
之超越尘世。”

“这一切都置于祥和温馨的框
架中，在西方古代文化中称之为
Verum Pulchrum Bonum， 即 真、
美、善，这也在中国传统文化中得
以体现。这是东西方文化的美妙结
合，具有普世价值观，放之四海而
皆准。”

他描述观看演出的感觉，“有幸
福、快乐、祥和的感觉，也有对神
性的渴求，对回归天堂的渴望，并
感觉到最后一切都会好起来。”

他表示，“这（神韵）给予我
们希望。三大伟大的神圣美德，信
仰、爱与希望。我们必须相信救赎
是可能的，希望在神的帮助下，能
够达成这三大美德。”

他认为神韵复兴的中华神传文
化对当今社会意义重大，“这种文
化与文化价值观深深打动了人类的
内心，触及人性。每个人都会被感
动，即使是最坚硬的当代人，他的
心也会随之软化，因为每个人心中
都怀有对救赎、永恒和爱的渴望。”

演出的最后一个节目展现的
是，当人类道德沦丧面临灭顶之灾
时，创世主下世救度好人，让他铭
刻在心，“神在整个世界中显现，无
时无刻不在，向人类显现。他邀请
人类，并不强迫，如果人真的信任
并抓住神的手，就可以得救，被带
回天堂。其实所有人都希望如此，
都向往永生。”

他表达了对神韵艺术总监的钦
佩，“（神韵）描述了人类内心最
深处的感受——希望永生，永远存
在。最重要的是，拥有目标——对
自己的目标，对人生的目标。创建
这样作品的人，是创造这种目标的
参与者，这最终来自于神。”

大学副教授 ：
神韵传递中华文化的美好

“这是一场灵性的飨宴。”3 月
29 日晚，世新传管副教授刘玉皙女
士观赏了神韵在台北表演艺术中心
的演出后表示。“我觉得她要传递
的是中华文化的美好，精神上的纯
净，还有就是我们对于共产党的警
觉，和共产党迫害人民的真相。”

“我觉得是感受到那种中华文
化长久的一个底蕴。其实在台湾我
们现在面临一个冲突，就是因为我

们要抵抗共产党，但是有人会因此
也抵抗中华文化。”“但是今天的表
演让我觉得那样紧张的关系好像被
消弭了，然后可以很平静地去感受
到中华文化的丰富、而且跟我们成
长过程呼应的那个部分。我觉得这
是非常可贵的，就好像那个共产党
的干扰被暂时摒除了一样。”

“因为台湾人可能会对中华文
化有点抗拒，其实那是因为被共产
党干扰的结果。那我觉得来看神韵
的时候，就可以体会到把共产党那
个因素抽掉之后的中华文化，她有
可能是什么样子？”

“其实中共完全不能代表中
国，所以从中共这么抗拒神韵，就
可以看得出来它其实完全不能代表
中华文化。我觉得它抗拒的原因代
表了神韵的纯粹、还有神韵想要召
唤的那种对于神的崇敬以及对于精
神力量的赞扬。但共产党它并不希
望人民有精神上的追求，因为它就
是希望人能够臣服在它的威权的统
治底下，所以我觉得这是他们排斥
神韵的原因，那也是我们要持续抵
抗共产党的原因。”

她进一步说明，“像《牛郎织女》
的故事，它是一个爱情故事，但是
在表演的过程当中，牛郎或织女的
所有行为都是很合礼节的。其实现
代的爱情戏剧可能充满了激情，会
有很多不合礼节的部分，但是像今
天的《牛郎织女》就是一个非常纯洁
的感情，所以我觉得这个是神韵想
要传达的文化里面纯净的部分。”

与此同时，她也从演出中感受
到“天人合一”的灵性感受，“我觉
得那个舞台是美的，从配色一直到
舞蹈演员的那个肢体语言，她是美
的，而且那个美是纯净的。”“那种纯
净的感觉的确是比较接近天人或是
仙境的感觉。”“所以看的时候可以感
受到比较高层次的召唤，我觉得可
能这就是所谓的天人合一的感觉。”

大陆移民 ：
神韵圣洁 展现中国瑰宝

2025 年 3 月 30 日下午，来自
四川、抵美不到三年的前中学教师
Nina Liu 女士观赏了神韵在纽约林
肯中心的演出后，在采访过程中热
泪盈眶，依然沉浸在演出带给她的
深深感动中。

她介绍，她在国内就对神韵很
好奇，想知道神韵是一场什么样的
演出，以及为什么共产党会对法轮
功和神韵穷追猛打，而法轮功却越
来越振兴，发展得越来越蓬勃。

她说 ：“作为一个有良知和爱思
考的人，我带着一种渴慕，带着一
种巨大的好奇，想探究为什么。”

她表示，她深深的敬仰神韵。
“我尊重他们（神韵）每一位艺术
家和艺术工作者，因为他们的付出
让全世界的人认识了真正的中国、
真正的中华民族、中国存在的意义
和状态、一个有着那么悠久历史的
国家和民族、认识了她的瑰宝、
她的内涵、她的精神，她的神韵所
在。这都不是中共所代表和宣传的
那样的。”

“我真的很感动。”她说，“（神韵
艺术团中的）每个人都带着自己的
信仰、对生命的尊重，对这个世界最
美好的追求和尊重，在全力以赴。”

她说，“因为这些艺术家和音
乐家、歌唱家，尤其是（舞蹈）艺
术家，他们的功底之深，是源于他
们他们将来自于信仰的、对生命的
真正的尊重与对艺术的圣洁性的追
求，合而为一，因此。这些（舞
蹈）艺术家和音乐家的内心干净、
圣洁。”

她说，“对艺术纯洁性有追求的
人，内心有真正追求的人，他们的
生命状态是不一样的，他们呈现的
音乐（和舞蹈），对人的心灵的震
撼和打动是不一样的。”Ⓞ

干净世界“善良很酷”
影片大赛 时代广场颁奖

修去怨恨 柳暗花明
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【医山夜话】
中医也能治疗急症

感恩宝书《转法轮》 
让我有说真话的勇气

【道家修煉故事】
桐城何翁

好莱坞知名制作人夫妇 ：
神韵带我们找到我们的本源

幸得无价宝

展现共产主义之前的真正中国
2025年神韵全世界巡演

观众惊叹中华文明的辉煌

2025 年 3 月 8 日晚，神韵世界艺术团在西班牙潘普洛纳的博鲁阿尔
特剧院（Baluarte）进行首场演出，票房全部售罄。


